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令和元年6月7日（金）
於：江戸東京たてもの園、深大寺、
　  キューピーマヨネーズ工場

江戸東京たてもの園、
キューピーマヨネーズ工場

女性部会日帰り研修会

空模様を心配しながらも時間通りに王子三角公園を出発しま

した。どんよりとした空の下スムーズに高速道路を走り、江戸東京

たてもの園に着いてしばらく散策しているうちに、案の定ポツポツ

と雨が降ってきてしまいました。タイムスリップして昭和の時代へ

戻ってしまった様な懐かしい気持ちになりました。こんなたばこ屋

さんあった、こんな乾物屋さんあった、と、一軒一軒入ってみては

写真を撮りました。又、藁葺屋根の家は私が子供のころ行ってい

た福島の田舎の家と同じ匂いがして懐かしく、その頃の光景を思

い出しました。雨もひどくなり洋館造りのデ・ラランデ邸で美味しい

コーヒーを頂きながら、時間が来るのを待ちました。

次に本日のメインイベント、深大寺の懐石料理です。こ

の頃には雨も土砂降りでしたがゆっくりと食事ができ、お

喋りに花が咲きました。

キューピーは、大正七年に第一次世界大戦が終戦し、そ

の翌年には会社を設立しました。

この工場では一分間に600個の玉子を割り、黄身はマヨ

ネーズに、白身や殻はお菓子やかまぼこや化粧品に加工さ

れ100％再資源化しているそうです。日本国内で、食べら

れるのに捨てられる食品ロスは643万トンあるそうです。

　この話を聞いて、私たちも計画をもって買物し、食品ロ

スをなくさなければと思いました。その後キッチンへ入る

と銘々にサラダがあり、並んでいたドレッシングやスパイ

スを混ぜて自分流のドレッシングを作り、サラダを頂きま

した。最後はとてもうれしいお土産をもらって工場を後に

しました。参加してくださった皆様、雨の中有難うござい

ました。

今後も皆様が参加したくなるような新たな企画を考えた

いと思います。

副部会長 山田 由起子

 マヨテラス

江戸東京たてもの園

マヨネーズの歴史を見学

趣きある建物
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 新執行部の体制 

執 行 部 の 体 制令 和 元・2 年 度

会
　
　
長

専
務
理
事

副
　
会
　
長

田村　純郎 鈴木　康之

委員長　栗原 隆二

委員長　橋本　修一

委員長　大石 隆太郎

部会長　清水　和広

部会長　山村　富子

部会長　水越　　正

瀧澤　敏雄
山本　宏子

近藤　　宏
有馬　純雄
田邉　義也

新津　利幸
以下 5 名

委員長　榎本　公裕

田中　昌史
木佐貫　正
大貫　新一
酒井　克昌
関根　正直
矢口　哲也
飯野　正則
山田　直久
斎藤　幸子
清水　陽一

総務委員会

ブロック

公益事業推進委員会

税制・税務委員会

広報委員会

厚生事業推進委員会

源泉部会

女性部会

青年部会

会　　計

監　　事

事務局

2

5 森　　 千 秋

6 川 越　 裕 章

7 林　　 秀 博

8 笠松　克一郎

6

20 阿 部　 敏 子

21 瀧 澤　 敏 雄

22 小 暮　 武 久

23 棚 木　 亀 治

4
13 石 和　 信 人

14 斎 藤　 幸 子

15 髙 木　 一 春

ブロック 地区 地区長

1

1 大 貫　 新 一

2 森 本　 賢 太

3 髙 橋　 和 彦

4 殿 塚　　 弘

3

9 水 戸　 数 美

10 酒 井　 克 昌

11 佐 藤　 浩 文

12 鈴 木　 啓 之

5

16 山 田　 直 久

17 関 根　 正 直

18 清 水　 陽 一

19 古 澤　 総 一

担当副会長：田中　昌史

委員長　髙木　弘明共益事業推進委員会

担当副会長：木佐貫　正

王子地区（ 1・2 ブロック）
担当副会長：大貫　新一

赤羽地区（ 3・4 ブロック）
担当副会長：酒井　克昌

滝野川地区（ 5・6 ブロック）
担当副会長：関根　正直

委員長　長谷川 三夫

担当副会長：矢口　哲也

担当副会長：斎藤　幸子

担当副会長：清水　陽一

担当副会長：矢口　哲也

担当副会長：山田　直久

担当副会長：飯野　正則
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 新役員の顔ぶれ

税制・税務担当

飯野 正則

赤羽地区ブロック担当
第10地区長

酒井 克昌

広報担当
第16地区地区長

山田 直久

王子地区ブロック担当
第1地区長

大貫 新一

青年部会担当
公益事業推進担当

矢口 哲也

滝野川地区ブロック担当
第17地区長

関根 正直

会計

山本 宏子

女性部会担当
第18地区長

清水 陽一

厚生事業推進担当
第14地区長

斎藤 幸子

常 
任 
理 
事

共益事業推進担当

木佐貫 正
総務担当

田中 昌史鈴木 康之田村 純郎

会
　
　
長

専
務
理
事

副
　
会
　
長

会計
第21地区長

瀧澤 敏雄

厚生事業推進委員長

大石 隆太郎
公益事業推進委員長

長谷川 三夫
広報委員長

橋本 修一
税制・税務委員長

榎本 公裕
総務委員長

栗原 隆二
共益事業推進委員長

髙木 弘明
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新役員の顔ぶれ 

鈴木 心一

第11地区長

佐藤 浩文
第20地区長

阿部 容子
第19地区長

古澤 総一
第15地区長

髙木 一春
第13地区長

石和 信人

第2地区長

森本 賢太

第12地区長

鈴木 啓之

第3地区長

髙橋 和彦

小林 豊浩 梁島 美佐子 髙田 太朗

岡 和子 髙橋 浩二 前田 英彦西尾 一政 斧田 雅光 片平 浩二

女性部会部会長

山村 富子
源泉部会部会長

清水 和広
青年部会部会長

水越 正

第9地区長

水戸 数美
第6地区長

川越 裕章
第8地区長

笠松 克一郎
第7地区長

林 秀博
第4地区長

殿塚 弘
第5地区長

森 千秋

第22地区長

小暮 武久
第23地区長

棚木 亀治

理
　
　
事
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 新役員の顔ぶれ

舘 正子坂爪 啓一 飯村 英子

佐藤 護上川 つや子民田 秀夫美川崎 貴子 羽田野 摂

濵川 俊鯨井 悟

藤井 昇

内山 高男

北島 秀浩 澤田 雅夫 田中 倶充

宮澤 礼子須崎 悦子 川窪 利治 小板橋 力

有馬 純雄 田邉 義也岡本 百合子

佐藤 次男石川 知子

沖田 洋子 山田 由起子神田 一樹

田中 秀幸 近藤 宏

監
　
　
事
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 理事会・委嘱状交付式

田村会長の挨拶

田村会長（左から3番目）と新地区長の皆さん

会場風景王子税務署新幹部の皆さん

新執行部の皆さん

有賀新署長

第6ブロック代表

第3ブロック代表第1ブロック代表 第2ブロック代表

第4ブロック代表 第5ブロック代表

令和元年7月26日（金）　於：北とぴあ  13階  飛鳥ホール

令和元年7月26日（金）　於：北とぴあ  13階  飛鳥ホール

去る7月26日に北とぴあ飛鳥ホールにて、第3回目の理事会が開催されました。
7月の王子税務署人事異動に伴い、新幹部の皆さんをお迎えしての理事会でし
た。理事の紹介、署新幹部の紹介、法人会活動の概要等、議事もスムース
に進行し、終了後は、理事と税務署幹部の皆さんとの名刺交換を行い、新体
制での法人会活動が本格的にスタートしました。

王子税務署新幹部との
初顔合わせで、いよいよ本格始動

本年度は役員改選の年にあたり理事、委員会、地区役員と大勢の役員が交代されました。
田村会長より、本部および地区の新役員の皆さんへ委嘱状が渡されました。
新役員の皆さん2年間宜しくお願いいたします。
また、旧役員の方々へはこの場をお借りして感謝の気持ちをこめてお礼申し上げます。
お疲れ様でした。

第3回理事会 開催

委嘱状交付式



今年も盆踊りの季節となり、近隣地区の計 4 か所に参
加致しました。
7/19（金）十条自衛隊盆踊り大会では、くもり空のなか

で始まり、踊りの最中に大雨となりましたが、雨にも負け
ず、最後まで踊りました。普段、なかなか見られない駐屯
地に入ることができ、自衛隊の方々、地域の皆様とお話を
することができました。
7/30（火）北区平和祈念盆踊り大会では、北とぴあ内

で行われることもあり、地元の小学生も多数参加していま
した。飛鳥ホールにやぐらが作られ、その周りをたくさん
の浴衣姿の方が踊っていました。
8/1（木）清水坂あじさい荘盆踊り大会では、中庭にや

ぐらが作られ、暑いなかでしたが、元気に踊りました。
中庭の周りには縁日が作られ、施設の入居者の方々も
浴衣を着て、ヨーヨー釣りをしたり、かき氷を食べたりと
楽しんでいました。
最後の 8/3（土）王子神社盆踊り大会では、日暮れ後、

数多くの提灯に灯りがともりお祭りが開始されました。街
中の神社のお祭りとあって、地元の子供たちで賑やかで
した。
7 月は雨、8 月は暑さと気温の変化に激しいなかでした

が、体調管理に気を付け今年の盆踊りも無事に終わるこ
とができました。
ご協力、ご参加頂きました地域の皆様、部会員の皆様、
役員の皆様、本当に有難うございました。

令和元年7月19日（金）～8月3日（土）　計4ヶ所
盆踊り参加

女性部会長 山村 富子

夏の始まり、
令和最初の盆踊り大会！

7/19 ㊎
十条自衛隊盆踊り大会

7/30 ㊋
北区平和祈念盆踊り大会

8/3 ㊏
王子神社盆踊り大会

8/1 ㊍
清水坂あじさい荘盆踊り大会

1110



1110





令和元年6月19日、20日、21日の午後1時30分より4時30分まで、3日間に渡り表記講座を開催させて
戴きました。各企業で経理を担当されている方が大半と思われますが、本年も延べ74名の方に受講し
て戴くことができました。

さて、企業の決算時、経理担当者が任される仕事とは一体どのあたりまでなのでしょうか。おそら
く総勘定元帳と補助簿の照合、現金・預貯金の確認等を行い試算表を作成するまで位が一般的かと思
われます。その先の決算調整、申告調整は税理士の先生にお任せといった企業が多いのではないでしょ
うか。貸借対照表、損益計算書の作成はできますが、申告書に添付する各種別表の作成となると「不安」
とお答えになる方が多いように思われます。

本講座は、試算表を基にどのように決算調整、申告調整をすすめていくのか。その手順をわかり易
く解説して戴き、受講者が、各別表を作成し、申告書を仕上げるところまで解説する、実践的な講座
でございました。又、タイミングよく解答が配られましたので、受講者の皆様によくご理解戴けた事と推測させて戴きました。

講師は
法人税編は、王子税務署 法人課税第一部門 千葉公広上席審理官
消費税編は、同署　　　 同部門　　　　　 森下達也審理官
源泉税編は、同署　　　 第二部門　　　　 今福三和子上席審査官
地方税編は、荒川都税事務所 事業課法人事業税班 照井由香主任
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 武内俊哉主事
住民税編は、北区役所　　　 税務課課税第三係　  片山陽平主任
にお務め戴きました。

本講座は毎年開催させて戴き、リピーターの方も数多くおいででございました。ご受講戴きました皆様に心よりお礼を申
し上げますと共に、更に重ねてご受講賜り、ご理解を深めて戴ければ幸いに存じます。毎年、税制改正が頻繁に行われてお
ります。弊会の様々な講習会、研修会にご参加戴き、ご対応賜りますようお願い申し上げ、結びと致します。

法人税、消費税、地方税の確定申告書を
作成してみよう！

実務講座
令和元年6月19日（水）・20日（木）・21日（金）　於：北とぴあ 701・902会議室

税制・税務委員会 担当副会長 飯野 正則 消費税編講師の森下審理官

飯野担当副会長の挨拶

源泉税講師の
今福上席審理官

法人税編講師の
千葉上席審理官

税制・税務委員会
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— 法人会に入ったキッカケを教えてください。
もともと先代が加入していました。その後、少し時間が空いたのですが、6 〜 7 年前に第
10 地区の地区長に誘われたことがキッカケになります。最初は誘われるままでしたが、公
益事業推進委員会などでも活動するようになり、仲間の輪が広がっていきました。北とぴ
あで行う講演会の準備など、同じ目的に向かって仕事しているので、話しやすいし、仲間
も作りやすい。

— 花火を上げる……大変ですよね。
   「取りあえず上げてみよう」となったのですが、最初の年は2月に志茂の会館で会合して、10月に花火を上げるまでギリギリでした。警
　  察や消防、駅、地域など、10人ほどのメンバーで折衝をしました。実は花火は会場が雨でも打ち上げられるのですが、風が強いと危険  
　  なので中止にしなければならない。また、会場が晴れでも、荒川上流の水位が高くなると、やはり中止しなければいけない。当日は、
　   こうした気象データをもとに、ギリギリの判断を迫れることがあります。

— 赤羽花火会の見どころを教えてください。
3 年前から、賞を取ったことのある若い花火屋に変わったのですが、最初の年は、こうまで違うのかと感動しましました。
今年は新 1 万円札の図柄に決まった渋沢栄一、あるいは地元出身のミュージシャン・エレファントカシマシをテーマに、自衛隊の音楽隊
の演奏に合わせて花火を打ち上げるなどの演出を考えています。いわゆる音楽花火で、特に有料席だと迫力が全然違います。
王子法人会には毎年ボランティアにも参加していただいていますが、今年もご協力をお願いできればと思います。

— 赤羽花火会の運営にも関わっていらっしゃる。
今年が 8 回目となるのですが、青年会議所の主催で行われた B 級グルメのイベントで花火
を上げたところ、周りから「継続しよう」という声が多く聞かれました。この第 0 回の時、
私は当日の会場警備をしていただけですが、その後の話し合いに参加するようになりました。

㈲赤羽燃料 内山 高男
法人会について、会員の皆様にお話を伺うコーナーです。

広報委員聞き手 渡邉 文重



1514

  王子税務署異動特集 

署 長 着 任 挨 拶

王子税務署
法人部門関係

新幹部の
顔ぶれ

法人5統括官

法人１統括官

法人連絡調整官

法人２統括官

法人上席審理官 法人審理官

法人3統括官

源泉上席審理官

法人4統括官

留 任

留 任

留 任

庁・法人課税課・係長

留 任 王子・法人5・調査官

留 任

留 任

留 任

阿部 智彰

恩田　晃

山口 征四郎

谷本 雄一

千葉 公広

副署長（管法担）

熊本局課税部・酒税課・課長補佐
前之園 浩行

副署長（総徴個産担）

横浜中・総務課・副署長（個産）
雨宮 恒夫

特官（法人）

柏・総務課・課長
大野 富久

総務課長

留 任
殿内 勝徳

齊藤 篤男

齋藤 英男

今福 三和子

松田 浩一

初秋の候、公益社団法人王子法人会の皆様には、益々
ご清栄のこととお慶び申し上げます。
7月の人事異動により、東京国税局総務部税務相談室

から王子税務署長を拝命いたしました有賀でございます。
前任の田島署長同様のご厚誼を賜りますようよろしくお
願い申し上げます。
田村会長をはじめ役員の皆様並びに会員の皆様方に

は、平素より税務行政の円滑な運営につきまして、深い
ご理解と多大なるご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。
貴会におかれましては、「税を考える週間」特別講演会、

「きたっくすウォーク」、税に関する絵はがきコンクール
など、納税意識の向上、会員企業の自己研鑽及び地域社
会への貢献等、信頼される法人会の確立を目指した多彩
な事業を展開されており、深く敬意を表する次第であり
ます。
さて、私ども国税庁の使命は「納税者の自発的な納税

義務の履行を適正かつ円滑に実現する。」ということであ
り、この使命を果たしていくために、納税者の皆様の理
解と信頼を得ながら、ICTを活用した申告・納付手段の
充実など納税者利便の向上に努めるとともに、納税者の
皆様の権利利益の保護を図りつつ、悪質な納税者には厳
正な態度で臨むなど、適正・公平な課税・徴収事務に努
めているところでございます。

また、本年 10月より消費税率の引き上げと併せて軽
減税率制度が実施されます。公益社団法人王子法人会の
皆様におかれましては、軽減税率制度への対応がスムー
ズにできるよう事業者の皆様を対象に説明会等を開催さ
れるなど、ご理解とご協力をいただいており、紙面をお
借りして深く感謝申し上げます。
ここで、私が好きな言葉を紹介させて頂きます。俳聖・

松尾芭蕉が旅の中で見出した蕉風俳諧の理念の一つで、
「不易流行」という言葉です。芭蕉の俳論をまとめた書物
「去来抄」では、「不易」とは時を越えて不変な真理をさし、
「流行」とは時代や環境の変化によって、革新されていく
法則のことだそうです。いつまでも変化しない本質的な
ものを忘れない中にも、新しく変化を取り入れていくこと。
また、変化を重ねていく流行性こそ不易の本質であるこ
とと述べられております。
国税の組織も根本的な姿勢や考え方は不変であり、国

際化や ICT化など社会情勢の変化に対応するため、遅れ
ることなく新しく変化していかねばならないと思います。
結びに当たり、公益社団法人王子法人会の益々のご発

展と会員の皆様方のご健勝並びにご事業の更なるご繁栄
を祈念いたしまして、私の着任の挨拶とさせていただき
ます。

王
子
税
務
署
長

有
　
賀  

　
正
　
樹



1514

王子税務署異動特集 

職 名 氏 名 前 任 地 氏 名 転 出 先

署 長 有 賀　 正 樹 局総務部 • 税務相談室 
• 副室長 田 島　    孝 勇退

副署長 （総徴個産） 雨 宮　 恒 夫 横浜中 • 総務課 • 
副署長（個産） 東 出　 定 幸 税大和光　研究部　教授

副 署 長 （ 管 法 ） 前之園  浩 行 熊本局課税部 • 酒税課
 • 課長補佐 田 坂　 正 樹 札幌局札幌南 • 法人特官

 • 特官

法 人 特 官 大 野　 富 久 柏 • 総務課 • 課長 千 葉　 隆 史 税大和光　総合教育　教授

総 務 課 長 殿 内　 勝 徳 留任

管 理 運 営 １ 統 括 梶 原　 智 行 留任

管 理 運 営 ２ 統 括 中 西　 文 信 留任

管 理 運 営 ３ 統 括 原 野　 直 美 王子 • 管運1 • 連調官 内 藤　 孝 義 千葉東 • 管運2 • 統括官

管 理 運 営 連
絡 調 整 官 菅 野　 賢 弥 江戸北 • 管運1 • 連調官 原 野　 直 美 王子 • 管運3 • 統括官

徴 収 １ 統 括 宮 口  加奈子 東京審判所 • 審判第一部　
 • 審査官 山 田　 朝 子 局徴収 • 特整（部門）

 • 総括主査

徴 収 ２ 統 括 西 村　 正 道 留任

個 人 １ 統 括 河 野　 文 秋 留任

個 人 ２ 統 括 髙 橋　 一 利 留任

個 人 ３ 統 括 三 又　 康 代 練馬東 • 個人1 • 連調官 岡　　 浩 人 葛飾 • 個人4 • 統括官

個 人 ４ 統 括 松 浦　 浩 一 柏 • 個人3 • 統括官 山 下　隆市郎 局課一 • 課総 • 主査

資 産 統 括 広 田　 順 彦 板橋 • 資産2 • 統括官 細 野　 政 広 神田 • 資産 • 統括官

法 人 １ 統 括 恩 田　　 晃 留任

法 人 ２ 統 括 谷 本　 雄 一 庁 • 法人課税課 • 係長 渡 辺　 ル ミ 神田 • 法人６ • 統括官

法 人 ３ 統 括 齋 藤　 英 男 留任

法 人 ４ 統 括 松 田　 浩 一 留任

法 人 ５ 統 括 阿 部　 智 彰 留任

法人 （連絡調整官） 山 口　征四郎 留任

総 務 課 長 補 佐 髙 橋　 美 和 留任

法 人 上 席 審 理 官 千 葉　 公 広 留任

法 人 審 理 官 齊 藤　 篤 男 王子• 法人5 • 調査官 森 下　 達 也 浅草 • 酒 • 調査官

源 泉 上 席 審 理 官 今 福　三和子 留任

王子税務署 幹部及び担当職員名簿 （令和1年度）
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王子税務署からのお知らせ

元 年
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北都税事務所からのお知らせ
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 本部 · 地区だより

第20地区副地区長の鈴木啓
三館長が読売新聞に大きく掲
載されました。
日本の伝統文化の着物を後
世に伝える活動をされていま
す。
直近では、防衛大学校にて、
国を守る若者に対して、「日本
を愛する心と着物文化」につい
て講演されました。

【紹介記事】

盆踊り本番に向けて

十条自衛隊隊員指導

十条駐屯地自衛隊の隊員の皆様と盆踊りで地域との交流を深めるため、
今年も総勢11名で練習に参加させて頂きました。
広い体育館で約200名の方々と輪になり､ 7月19日（金）の本番に向け

て東京音頭他2曲を1時間練習しました。
参加者の皆様お疲れ様でした。

令和元年7月4日（木）～7月5日（金）　
於：自衛隊体育館

第１地区落語研修会（第３１回王子落語会）
令和元年7月30日（火）　於：王子小劇場

恒例の王子落語会も第31回を数えます。さて今回もたくさんの会員様、
一般のお客様で満員御礼。
三遊亭金かん、瀧川鯉昇、桂米紫、神田京子の皆さんの話芸に魅了され、
大いに笑った1時間半でした。

絶妙な語り口で魅了する、三遊亭金かんさん

東京都青梅市梅郷４－６２９
☎0428-76-2019 金、土、日
午前10時から午後4時開館

【青梅着物博物館】
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王子法人会ホームページアドレス https://www.oji-hojinkai.or.jp/

10月9月

1（日） 第10地区主催赤羽地区合同研修会

2（月） 決算法人説明会

3（火） 新設法人説明会

10（火） 青年部会常任幹事会

13（金） 総務委員会

20（金） 正副・常任理事・監事会

26（木） 女性部会常任幹事会及び役員事前審査会

27（金） 第2回厚生事業推進委員会

28（土）

30（月） 源泉部会9月研修会

1（火） 青年部会常任幹事会

2（水） 理事会・ブロック会議

3（木） 法人会全国大会

5（土） 青年部会親子租税教室

6（日） 青年部会親子租税教室

10（木） 第10回絵はがきコンクール 最終審査会

15（火） 総務委員会

18（金） 源泉部会10月研修会

23（水） 女性部会常任幹事会

24（木） 決算法人説明会

30（水） 源泉部会年調説明会

第10回 税に関する絵はがきコンクール
作品募集中！

応募締切 ： 9月13日（金）必着

渡 邉  文 重
広報員会  副委員長

テーマは自由です。
採用された方には

もれなくクオカードを贈呈。

Androidの場合はAndroidマーケットから
PDF読取り用アプリをダウンロードして下さい。

（Adobe Reader 等）

読 者 投 稿 大 歓 迎

右記のQRコード
よりアクセスして
キツネ通信をお読
みいただけます。

スマホでキツネ通信

https://www.oji-hojinkai.or.jp/
kitakitsune/

　先日「昔取った杵柄」ということわざを実感しました。家電を配送するトラッ
ク運転手の補助というアルバイトに挑戦してみたのですが、とにかく家電が大
きくて重たい。特に冷蔵庫は100キロを超え、運転手と2人でトラックの荷台か
ら玄関に運ぶだけでもひと苦労なのですが……。最近は1階部分を駐車場にし
て、居住スペースは2階という住宅が多いらしく、2人で100キロの冷蔵庫を2階
に運ぶこともしばしば。朝からの作業だったのですが、夕方になると腕や足は
あざだらけで、握力はなくなり、パソコンのキーボードを打つこともしんどい。
トラックの運転手は23歳で、ちょうど私の半分の年齢。私も彼と同じ頃には、
肉体労働の仕事をしていたのですが、もう無理ですね。いざとなったら裸一貫

やり直しなんて思っ
ていましたが、そう
ならないように、本
業で頑張りたいと思
いました。

第15地区研修会
「見えないお金のトラブル防止」






